ENSEÑANZA BÍBLICA Y GUIA DE ADORACIÓN



Edición semanal

Esta sesión también es apropiada para ser usada cuando la iglesia celebra el Domingo de Resurrección

Jesús Muere y ¡Vuelve a la vida! Marcos 15:21-41; 16:1-8 Haga copias de esta hoja para los líderes a cargo de Compañerismo, Estudio Bíblico y Adoración, de la próxima reunión de la iglesia.

Responsabilidades del Líder:

Importante: Cada persona que esté a cargo de dirigir una de las tres actividades de cada reunión necesitará conocer el Artículo de "Introducción" que se encuentra al comienzo de cada serie (Enseñanza Bíblica #2). El trasfondo de la reunión semanal ubicada en: La Preparación del Maestro, es mucho más específico.

- 1. Líder de Compañerismo: Compartirá con toda la gente y los guiará a preparar sus mentes y corazones para una profunda experiencia de Adoración a Dios. Será su responsabilidad presentarle a la congregación el tema y el Pasaje Bíblico que será central en su experiencia de adoración para el día.
- 2. Líder de Estudio Bíblico: Ayudará a la gente a comprender lo que dice y nos enseña la Escritura acerca del contenido del estudio para ese día. Ayudará a la gente a hacer una aplicación general del estudio. (Por ejemplo: ¿Cómo se aplicaría este estudio a la gente de hoy?)
- 3. Líder de Adoración: En base al tema basado en las Escrituras, el líder deberá guiar a la congregación a hacer un compromiso personal con Dios. Hará participar a otros en la dirección de la música, recoger la ofrenda y dando la oportunidad para que comenten de su experiencia en este culto, lo que les permitirá sentirse parte de la adoración comunitaria.

Antes de llegar a la próxima reunión:

Líder de Compañerismo:

Copie la oración con la cual comienza el Tiempo de Compartir. Désela a alguien para que la lea al comenzar ese tiempo. El líder de compañerismo tiene la difícil tarea de invitar a la gente a pasar de la conversación y compañerismo al tiempo de aprendizaje y adoración. Haga un breve y significativo devocional con una oración de apertura y alabanzas.

Líder del Estudio Bíblico:

Pida a alguien que de un breve testimonio de su conversión.

Líder de Adoración:

Pida a la persona que trabaja con los niños que repasen y practiquen Juan 3:16 para que lo digan todos juntos. También prepare a los niños para que puedan cantar "Cristo me ama bien lo sé", durante el Tiempo de Adoración.

Para la concluir el Tiempo de Adoración, haga copias de 1Corintios 15 de la Versión de la Biblia *El Mensaje*. Pida a dos jóvenes, si es que tiene, que puedan leer bien. Que lo practiquen para que lo lean con expresión, al finalizar el Tiempo de Adoración.

Recursos Musicales:

Profundo es el amor de Dios. Lo encuentra con letra en YouTube.

El Señor resucito. Lo encuentra en YouTube.

Al Cristo Vivo Sirvo. Lo encuentra en YouTube

Copie esta sección para el Líder de Compañerismo.

Tiempo de Compañerismo: (Tiempo sugerido: 15 minutos)

Compartiendo Juntos:

Líder: Comience el tiempo de adoración hacienda la siguiente oración:

Amado Señor, Hemos escuchado la historia de la resurrección una y otra vez. Te pedimos que esto nos hable de nuevo. Ayúdanos a experimentar la emoción y el temor de las mujeres frente a la tumba vacía. Que arda en nuestros corazones y mentes la orden del ángel para aquellas mujeres y para nosotros hoy: "¡Él ha resucitado! – ¡Vayan y cuéntenlo!" Amén

Canten: Profundo es el amor de Dios.

El Señor resucito, Los encuentra en YouTube.

Pensamientos Iniciales:

La culminación de la historia de Navidad

Navidad es una fecha muy importante en el calendario cristiano. Desfiles de ángeles, pastores, sabios, una estrella, establos, María y José. Sin embargo, el nacimiento de Jesús no sería un destello en la historia excepto por la resurrección. Jesús nació para morir por nuestros pecados, ser sepultado porque él murió, y resucitar a una nueva vida. La promesa y esperanza para toda la humanidad. ¡No habría Navidad sin una Pascua de Resurrección! Hoy aprenderemos como la crucifixión y resurrección muestran que Jesús es el Hijo de Dios; nuestro Señor y salvador.

Cerrando el Tiempo de Compañerismo:

Demos gracias a Dios silenciosamente por la crucifixión y resurrección de Jesús y pidámosle que nos ayude a aprender algo nuevo hoy que nos motive a compartir más efectivamente acerca de la resurrección.

Oren silenciosamente por un momento

Durante este tiempo comparta los avisos sobre las actividades de la iglesia y de la oportunidad para compartir motivos de gratitud y peticiones a Dios. Oren por las necesidades personales y de la iglesia y recuerde alabar al Señor en oración.

¡Tiempo de descanso! Tomen cinco minutos de descanso entre las sesiones. Recuerde a los niños que vayan al baño para que no tengan que ir durante el tiempo del Estudio Bíblico.

Distribuya los bosquejos para el Estudio Bíblico de los jóvenes-adultos u hojas de papel con el fin de que tomen apuntes.

También, reparta las hojas de actividad para los pre-escolares y niños menores para ser usadas durante el Estudio **B**íblico o en el tiempo de **A**doración.

Copie esta sección para el Líder del Estudio Bíblico.

Nota para el Líder del Estudio Bíblico: El tiempo sugerido para el estudio de la Biblia debería ser de unos 35 minutos. Use la "Preparación del Maestro" para su estudio personal durante la semana antes de la reunión. Para el Estudio en sí, use el "Plan de Estudio Bíblico".

Preparación del Maestro

Introducción a tu estudio personal:

Para cualquiera que tenga una relación personal con Jesucristo, hubo un momento en el tiempo, cuando Jesús cobró sentido en su vida. Recuerdo bien el momento, siendo niño, cuando finalmente comprendí, la historia bíblica que había escuchado y aprendido acerca de Jesús. Me di cuenta que era pecador, y que Jesucristo era el Hijo de Dios, quien había muerto por mí para limpiarme de mis pecados. Ahí fue cuando creí en el como Salvador y Señor de mi vida.

Contexto:

Por favor pida y lea la información contenida en el artículo "Introducción" que se encuentra al comienzo de esta serie (Enseñanza Bíblica #2) de las sesiones de Estudio Bíblico y Adoración. Quien baje esta sesión debería tener este material también disponible para usted.

Marcos comienza su evangelio con, *Comienzo del Evangelio de Jesucristo, el Hijo de Dios* (1:1). A través de su historia de Jesús, Marcos demostró quien era Jesús. Finalmente, en la cruz un centurión romano, al ver como Jesús murió, llegó a la conclusión, v*erdaderamente este hombre es el Hijo de Dios*. El deseo de Marcos era que todos quienes leyeran esta historia de Jesús lleguen a la misma conclusión. Jesús no solo es el Hijo de Dios, quien murió por nuestros pecados. Él es el Señor resucitado quien vive hoy.

Enfocándose en el Significado:

Marcos 15:21-32

V.21- Simón de Cirene fue un inocente espectador, cuando Jesús era llevado para ser crucificado. Aparentemente un temeroso de Dios o un judío de Cirene (en la costa norte ©2001-2010, Eternal Interactive, LLC, All Rights Reserved. www.homechurchonline.com

Jesús Muere y ¡Vuelve a la vida! – 02-06-14-es

de África), quien había venido a Jerusalén para la celebración de la Pascua. Los soldados romanos *lo obligaron a llevar la cruz*. Simón y sus dos hijos, **Alejandro y Rufo**, Probablemente más tarde se convirtieron en cristianos (Hechos 19:33; 1Timoteo 1:20; 2Timoteo 4:14; Romanos 16:13). Como tal, Simón llego a ser un modelo de un verdadero discípulo quien *lleva la cruz* (Marcos 8:34).

vv.22-24 – Gólgota ("La calavera") era en las afuera de los muros de la ciudad de Jerusalén. Alguien le ofreció algo de beber a Jesús para calmar el dolor, pero él lo rechazo. Él tenía la determinación de permanecer en todos sus sentidos durante toda la experiencia.

Y lo crucificaron. Marcos fue increíblemente discreto acerca de la crucifixión, por el significado del evento, lo cual era más importante que los detalles sangrientos. Basta decir que la crucifixión era un castigo reservado para el peor criminal y era designado específicamente para causar una muerte larga, lenta y la más dolorosa. La víctima era colgada desnuda en una cruz para que los espectadores se burlaran. El dolor que la víctima experimentaba era horrible, tendría que inventarse una palabra nueva para describirlo, "tormentoso, indescriptible". Mientras Jesús sufría por los pecados de la humanidad, Los soldados romanos estaban a los pies de la cruz, echando suerte sobre sus ropas (Salmo 22:18).

vv. 25-32 – Ellos pusieron un letrero sobre Jesús que decía, *Rey de los judíos*. A modo de insulto. El letrero en realidad, decía una verdad. Jesús no murió como un criminal, aunque fue crucificado entre dos criminales (v.27). ¡Jesús murió como el Rey! Transeúntes, líderes religiosos, y aun los otros criminales lanzaron insultos a Jesús y se burlaron de él, reiterando las falsas acusaciones contra Jesús en su juicio (Marcos 14:57-58). *Salvo a otros, ¡pero no puede salvarse a sí mismo!* Ellos se referían a los milagros de sanidades de Jesús y posiblemente a las veces cuando resucitó a otros de la muerte. Pero si Jesús se hubiese bajado de la cruz para salvarse a sí mismo, él nunca hubiese podido salvar a otros. El vino *para dar su vida en rescate por muchos (*Marcos 10:45), y solo muriendo en la cruz él pudo traer salvación. El rechazó salvarse a sí mismo, precisamente para salvar a otros de sus pecados.

Marcos 15:33-41

v.33 – La naturaleza misma respondió a la muerte de Jesús con oscuridad por tres horas (12:00-3:00 p.m.) La oscuridad probablemente represento el juicio de Dios sobre el mal y el pecado (Amós 8:9-10; Éxodo 10:21-22).

vv. 34 – Jesús gritó a voz en cuello, "Dios mío, Dios mío, ¿por qué me has desamparado?" Los teólogos han tratado por siglos, pero nadie ha podido explicar claramente que sucedió a Jesús en ese momento. El citó de el Salmo 22:1, durante lo más grande y más profundo de su sufrimiento. Por primera vez Jesús experimentó el pecado y la sensación de separación, desolación, y horror que acompaña al pecado. El sintió su separación tan profundamente, que su comunión con el Padre se oscureció. En

ese momento Dios: *hizo recaer sobre él la iniquidad de todos nosotros* (Isaías 53:6). Él se convirtió en nuestra ofrenda por el pecado y se hizo maldición por nosotros (2Corintios 5:21; Gálatas 3:13).

En un misterio que no puede ser descrito adecuadamente, de alguna manera Jesús fue separado de su Padre Celestial, y de alguna otra manera Dios estaba allí todo el tiempo (Colosenses 2:9; 2Corintios 5:19). Lo que oímos en el grito de Jesús es alguien que se siente abandonado por Dios por un lado y, sin embargo, por el otro lado, se niega a dejarlo ir (*Dios mío, Dios mío*). Este al mismo tiempo es un grito de desesperación y una oración de fe. Escuchamos un grito de dolor de un hijo que se siente abandonado.

- vv. 35-36 Algunos de los espectadores confundieron el grito de Jesús *Eloi* (Dios mío) con *Elías*, el profeta quien regresaría (Malaquías 3:1; 4:5), y quien según ellos creían, ayudaría a aquellos en necesidad. Alguien ofreció a Jesús vinagre para calmar su sed, acompañado de más burlas (Salmo 69:21; 22:19; Juan 19:28).
- v. 37 Entonces Jesús, lanzando un fuerte grito, expiro. Las victimas habituales de crucifixión se iban debilitando más y más y gradualmente morían. Pero Marcos describe la muerte de Jesús como repentina y violenta. El aún tuvo fuerzas en el momento de su muerte. El murió con un grito de victoria (Juan 19:30). Su vida no le fue arrebatada, porque la abandono por su propia voluntad (Juan 10:17-18). Este no fue el último suspiro de un moribundo. Fue el grito de victoria de un Rey que ha conquistado!
- v. 38 Un grueso velo protegía al Lugar Santísimo, el lugar más sagrado en el templo. Solo el sumo sacerdote tenía acceso al lugar santísimo para tener comunión con Dios, y solo un día en el año, el Día de la Expiación (Levítico 16:2). Cuando Jesús murió, la cortina del santuario del templo se rasgó en dos desde arriba abajo. Fue rasgada desde el cielo a la tierra, por acción de Dios. La muerte de Jesús hizo que el acceso a Dios sea disponible para todo el mundo (Hebreos 6:19-20; 9:8-15; 10:19-22). El templo en Jerusalén, el sistema sacrificial del Antiguo Testamento, y el sacerdocio Levitical ya no serían necesarios para que los pecadores pudieran tener comunión con Dios. La sangre de Jesús hizo posible la relación con Dios, y los rituales del antiguo pacto ya no serían más necesarios.
- v 39 El centurión romano era el oficial a cargo de la ejecución. Testificando de cómo murió Jesús, el proclamó, ¡Seguramente este hombre era hijo de Dios! Como gentil, no le era permitido tener acceso en la propia corte del templo para tener comunión con Dios. La cruz de Jesús trajo un nuevo medio para el perdón de los pecados y la comunión con Dios. La primera persona que se sirvió de este nuevo camino a Dios fue un gentil a quien se le había negado el acceso antes. El centurión reconoció quien era Jesús en la cruz. Desde ahí en adelante, cualquier persona, judío o gentil, que venga con fe a Jesús, encontrará una nueva vida en él.
- vv. 40-41 Las mujeres discípulas de Jesús estuvieron en su muerte, su sepultura (v. 47) y en la tumba vacía (16: 1-8). Estas mujeres siguieron a Jesús y le ministraron a él y a

sus otros discípulos mientras ellos realizaban sus propias responsabilidades y ministerios. Los discípulos varones de Jesús lo abandonaron, pero estas discípulas mujeres lo siguieron hasta el fin. Su amor por él no les permitió abandonarlo. Jesús murió por el odio de la gente, pero estas mujeres amaron a Jesús y querían servirle hasta el fin.

Marcos 16: 1-8

vv. 1- 5 - Debido a que Jesús fue sepultado apurado, antes del Sabbat (15:42-47), las mujeres querían ungir el cuerpo de Jesús para ser enterrado en forma más apropiada. Temprano en la mañana del domingo, ellas fueron a la tumba de Jesús. Preocupadas principalmente por quien podría correr la piedra de la tumba para que ellas pudieran ungir el cuerpo de Jesús (15:46- 47). Una gran piedra plana sellaba la tumba para prevenir que entraran animales o ladrones de tumbas. Cuando las mujeres llegaron allí, la piedra había sido removida. Al mirar adentro, ellas vieron a un joven vestido con una larga túnica blanca (Un ángel, Mateo 28: 5) sentado en el lugar donde el cuerpo había sido puesto. Las mujeres estaban comprensiblemente impactadas (Alarmadas, llenas de asombro, asombradas, estupefactas, etc) por la experiencia. La inmensa piedra había sido removida, el cuerpo de Jesús había desaparecido, un joven en una resplandeciente túnica blanca estaba sentado delante de ellas; era demasiado para su comprensión.

vv. 6- 7 - No se asusten. Ustedes buscan a Jesús el nazareno, el que fue crucificado ¡Ha resucitado! No está aquí. Miren el lugar donde lo pusieron. El ángel explicó la tumba vacía. ¡Jesús había resucitado de la muerte! (Marcos 8: 31; 9:9, 31; 10:34; 14:28). Estas mujeres que habían permanecido cerca de la cruz, y habían venido lo antes posible después del Sabbat, se les dio el privilegio de ser las primeras testigos de su resurrección. La piedra no fue removida para que Jesús pudiera salir; fue removida para que estas testigos pudieran entrar (Miren el lugar donde lo pusieron)!

Pero vayan a decirles a los discípulos y a Pedro, "Él va delante de ustedes a Galilea. Allí lo verán, tal como les dijo." Los discípulos habían huido por temor (14: 50), y Pedro había negado personalmente a Jesús (14: 66-72). Ellos habían fallado, pero Jesús los había perdonado y quería restaurarlos a la comunión y a sus lugares de liderazgo.

v.8 - Las mujeres abandonaron la tumba temblorosas y desconcertadas por la experiencia. Para mayor sorpresa, no dijeron nada a nadie porque tenían miedo. Parece que fallaron en su tarea igual como los otros discípulos habían fallado. El solo hecho que tengamos el Evangelio de Marcos hoy, y veamos los otros evangelios (Mateo 28:8; Lucas 24:9) muestra que las mujeres deben haber guardado silencio solo al comienzo. Ellas finalmente se recuperaron, y se convirtieron en valientes testigos de ahí en adelante.

Los primeros y mejores manuscritos del Nuevo Testamento terminan el evangelio de Marcos aquí y no incluyen 16: 9-20. Lo más probable es que el evangelio de Marcos termine con esta frase, "No dijeron nada a nadie porque tenían miedo." Los versículos

9-20 parecen haber sido un intento de los primeros cristianos para terminar la historia. Pudiera ser que Marcos haya escrito más pero lo hemos perdido; puede que haya muerto antes de terminar su mensaje, O puede que Marcos bajo la inspiración del Espíritu Santo haya terminado su evangelio aquí.

Independientemente, el versículo 8 es un final abrupto e incompleto para tan glorioso mensaje del evangelio. Este final abierto nos deja colgados ("¿Qué viene después?"), Y es así como tal vez Marcos lo quería. Marcos claramente nos dice dos cosas: (1) una tumba vacía, y (2) un mensaje no entregado. El resto es incompleto. El quería que sus lectores continuaran la historia a través de sus propias vidas. Estableciendo que las **mujeres no dijeron nada a nadie**, Marcos nos desafía con la responsabilidad de compartir la buena noticia de la resurrección de Jesús con todo el mundo. Tenemos a un Salvador resucitado, y tenemos que vivir para testificar por nuestro Señor Jesucristo hasta que él venga de nuevo. Tenemos una tarea inconclusa. Como el ángel dijo a las mujeres, ¡Él ha resucitado! ¡Vayan a decirles!

Tu meta como Líder para este Estudio Bíblico:

En la crucifixión, un soldado gentil que vio morir a Jesús se dio cuenta que el hombre colgado allí verdaderamente era el hijo de Dios. Las multitudes ignoraban el hecho de que la muerte ofrecía el perdón de los pecados y la comunión con Dios. En la cruz Jesús experimento la ira de Dios por los pecados de toda la humanidad y por lo tanto nos hace libres. Hoy tenemos una tumba vacía como un permanente recordatorio que Jesucristo no solo es el Hijo de Dios, sino que también es el glorioso Salvador resucitado victorioso. La tumba está vacía. Tenemos que ir y contarlo a otros.

| Para Reflexión personal: |
|---|
| ¿Qué aprendí por medio de este estudio? |
| |
| ¿Qué experiencia personal me hace recordar este estudio? |
| |
| ¿Qué haré esta semana para aplicar este pasaje de las Escrituras a mi vida? |

Plan de Estudio Bíblico (Tiempo sugerido: 35 minutos)

Haga que la iglesia se reúna de nuevo después del tiempo de compañerismo y el tiempo de descanso, cantando un corito, en el que los niños puedan participar u otra alabanza si no hay niños en la congregación. Los niños que van a su propio Estudio Bíblico, deberían permanecer con el grupo hasta después de este canto. Los preescolares y los demás niños podrían acompañar el himno con palitos de ritmo, maracas, campanas, etcétera.

Contexto

Marcos 15:21-16:8

Idea Central

La crucifixión de Jesús y su Resurrección muestra que él verdaderamente era el Hijo de Dios.

Preguntas para Examinar

¿Qué elementos de la vida, muerte y resurrección de Jesús guían a creer en él?

Meta de Enseñanza

Ayudar a la iglesia a identificar elementos en el ministerio de Jesús, su crucifixión y resurrección que muestran que el verdaderamente fue el hijo de Dios y merece nuestro compromiso de vida.

Comience ayudando al grupo a ubicar el Texto Básico en sus Biblias. También, comparta con ellos **la Idea** Central del pasaje de las Escrituras y las **p**reguntas que deben ser analizadas por el grupo.

Conectando con la Vida:

Prepare de antemano, para que una persona que tenga una relación personal con Jesucristo cuente su testimonio en breves palabras, acerca de cuando él o ella, se dio cuenta que Jesucristo es el hijo de Dios, quien murió por sus pecados. Este es el momento para que esa persona comparta su testimonio.

Exprese, "Cada persona quien conoce personalmente a Jesús tiene su propia historia de cuando llegó a comprender quién es Jesús e hizo una decisión personal de confiar en Jesús como su salvador y Señor".

Explique que el pasaje de hoy es la culminación del evangelio de Marcos.

Pida a alguien que lea Marcos 1:1, lo cual muestra la intención de Marcos de demostrar Jesús es en realidad el Hijo de Dios que

Desarrollo del Estudio:

Pida a alguien que lea Marcos 15:21-32.

Pregunte: "¿Qué hubiese pasado si Jesús se hubiera bajado de la cruz para salvarse a sí mismo?" (Él no hubiera podido salvar a otros. Su vida iba a ser dada *en rescate por muchos.* Marcos 10:45).

Pida a otras tres personas que lean Mateo 27:32-44; Lucas23:26-42 y Juan 19:16-37. Asigne cada uno de los tres pasajes a otros miembros del grupo para que escuchen la información adicional o las diferencias con el pasaje de Marcos. Si su grupo es muy pequeño, pida a los lectores que comenten acerca de las diferencias de lo que leyeron con el pasaje de Marcos

(Mateo y Marcos son muy parecidos; Lucas agrega la historia del ladrón que confió en Jesús y le fue prometido un lugar en el Paraíso. Lucas también describe la oscuridad sobre la tierra y la cortina del templo que se rompió en dos; Juan describe a quien estaba a los pies de la cruz y la asignación a Juan que se encargara de María en lugar de Jesús. El también describe a los soldados perforando el costado de Jesús después que murió).

Tenga a alguien para que lea Marcos 15:33-36.

Señale: <u>En este momento Jesús por primera vez experimentó el dolor y el horror del pecado. Jesús cargó con nuestros pecados en su propio cuerpo.</u>

Pida a alguien que lea Marcos 15:36-39.

Pregunte: <u>"En medio de la historia de la muerte de Jesús, ¿por qué Marcos querría contarnos acerca de la cortina del templo?"</u> (Explique usando las notas de la **Preparación del Maestro**. Enfatice que la ruptura de la cortina simboliza el hecho que cada creyente ahora tiene acceso directo a Dios para orar y pedir perdón).

Indique el significado de la confesión del centurión romano, "Verdaderamente este hombre es el Hijo de Dios."

Diga "Este hombre reconoció que Jesús era el Hijo de Dios cuando vio muerto a Jesús".

Comente cuan difícil debió haber sido para este centurión romano – un hombre con la autoridad del gobierno romano y quien tenía a 100 soldados bajo su autoridad – llegar a esta conclusión

Pida a alguien que lea Marcos 15: 40-41 y 16:1-8.

Pida que respondan: <u>"De acuerdo a estos versículos, ¿quién fue fiel a Jesús hasta el fin?</u> (Algunas de sus discípulas).

Pida a alguien que lea el relato de la resurrección en Mateo 28:1-10.

Discuta las diferencias entre este relato y el relato de Marcos. (Solo son mencionadas María Magdalena y la otra María; Se menciona un terremoto y se da una descripción más completa del ángel. El ángel da instrucciones a las mujeres y después Jesús se aparece a las mujeres. Él les dice a las mujeres que les digan a sus "hermanos" que él va a Galilea.)

Continue: Ninguno de los evangelios establece que la resurrección pasó durante la noche. Sin embargo, Mateo, Marcos, Lucas y Juan todos mencionan a las mujeres yendo a la tumba muy temprano el primer día de la semana.

Que otra persona lea Lucas 24:1-12.

Pida respuestas a: ¿Qué hechos adicionales se incluyen en este relato? (Dos hombres vestidos de ropajes resplandecientes como un relámpago, se aparecen a la mujeres; Una mujer llamada Juana es mencionada; ellas le cuentan a los discípulos lo que han visto, pero ellos no le creen; Pedro va a ver la tumba vacía.)

Pida a un tercero que lea Juan 20:1-18.

Comente: El relato de Juan es el más detallado. Recuerde que Juan estaba presente en la crucifixión. Los relatos de Marcos y Lucas son relatos que ellos escucharon de otros. Mateo era uno de los discípulos. Mateo 26:56b registra su propio relato de lo que sucedió cuando Jesús fue arrestado, "Entonces todos los discípulos lo abandonaron y huyeron"

Pregunte: ¿Qué mujer es mencionada en el relato de Juan? (María Magdalena).

Establezca: Aunque no parece que María Magdalena hubiera ido sola, Juan escogió enfocarse en su experiencia. María Magdalena les contó a Pedro y Juan que el cuerpo había desaparecido. Pedro y Juan fueron al sepulcro. Se dieron cuenta de la tumba vacía pero aun así no entendieron que él ha resucitado de la muerte.

Si tienen tiempo disponible, lean los siguientes pasajes

Mateo 16:21; 17: 22- 23; 20:18-19; Marcos 8:31; 9:31; 10:33- 34; Lucas 9:22; 18:31- 33 y 24:6- 7. Son claras enseñanzas de Jesús a sus discípulos acerca de su muerte y resurrección. La referencia de Juan está en Juan 3:14; 8:28; 19:17- 18 son indicaciones de la misma verdad.

Comparta: María Magdalena lloró y enseguida vio a dos ángeles quienes le preguntaron por qué lloraba. Ella vio a alguien parado cerca y pensó que era el jardinero. Ella asume lógicamente. El Sabbat había pasado, y que el jardinero podría haber vuelto a trabajar. Jesús la llamó por su nombre y entonces ella se dio cuenta que era él.

Muestre que gran afirmación es hecha por María. ("HE VISTO AL SEÑOR".)

Líder: Distribuya la lista a cada participante titulada "**Quién vio qué**" que se encuentra en las dos últimas páginas de esta sesión. Usted debería tenerlas a la mano.

Explique: Otros escritores además de Barnes, han publicado listas del primer encuentro con Jesús después de su resurrección que difieren con esta lista.

Agregue: Cuando se encuentre con gente que dude o niegue la resurrección de Jesús, recuerde este hecho. Estos Evangelios, como nosotros los llamamos fueron escritos como documentos separados por hombres honorable hace largo tiempo. Fueron puestos juntos en el Nuevo Testamento como nosotros lo conocemos hoy. Y en estos documentos, llaman la atención los muchos encuentros con el Jesús viviente, después de su comprobada muerte, por un número grande de personas. Incluyendo una oportunidad con más de 500 personas a la vez.Nosotros fácilmente aceptamos acontecimientos como algo literalmente histórico a través de los siglos con mucho menos pruebas que este evento como han sido registradas por la misma gente y generación que la experimentaron. La resurrección de Jesús es un hecho histórico con la mejor evidencia. No necesita defensa.

Regrese al pasaje de Marcos 16

Promueva una discusión sobre esto: "¿Cómo el versículo 8 deja la historia incompleta?

¿Cómo piensas que Marcos quiere que completemos la historia de Jesús?"

Dependiendo de sus asistentes, tal vez usted quisiera explicar que probablemente los versículos 9-20 no estaban en el texto original, y la historia termina en el versículo 8. Sin embargo, los otros Evangelios, registran la historia más allá de su ministerio de resurrección incluso hasta su ascensión al cielo.

Motive a la aplicación:

Si hay más de dos jóvenes presentes, ahora es cuando se les debe dar la hoja titulada ¡¡Juventud!!. Dese un tiempo para que los jóvenes se separen de los adultos para que ellos apliquen la lección a sí mismos.

Haga que el grupo se acuerde de toda la historia de Jesús, según el Evangelio de Marcos.

Establezca, <u>"El centurión romano llega a la conclusión que Jesucristo es el Hijo de Dios (Marcos 15: 39)."</u>

Pregunte: <u>"¿Qué elementos en el ministerio de Jesús, su crucifixión, y resurrección muestran que el verdaderamente era el Hijo de Dios?"</u> (Sus enseñanzas, sanidades, poder sobre los demonios, milagros, su muerte, su resurrección, etc.)

Pregunte: "Si de hecho Jesús es el Hijo de Dios quien murió por nuestros pecados y hoy es el Señor resucitado, ¿Qué merece de cada uno de nosotros?" (Toda nuestra vida rendida a Jesús en cada aspecto de ella).

Permita un descanso de cinco minutos para separar el Estudio Bíblico de la Adoración. Puede que los niños necesiten ocupar el servicio sanitario otra vez antes de comenzar la adoración.

JÓVENES!!! ¡TÓMENSE UN MOMENTO!

Aplicación del Estudio Bíblico a los Jóvenes

Puede ser que ustedes quieran separarse de los adultos durante los últimos cinco a diez minutos del Estudio Bíblico, para ayudarse mutuamente en la aplicación de la lección a sus propias necesidades

Un joven dirigirá las actividades y los comentarios siguientes. No hace falta que los adultos estén presentes. Si es posible, los adolescentes deberían turnarse en la dirección del tiempo de aplicación.

Actividad en la página siguiente.

"Perdiendo el enfoque"

Una definición de pecado usada a menudo en las discusiones de jóvenes es "perder el blanco".(La palabra griega usada en el Nuevo Testamento era "hamartia" . Esta describía al soldado romano arquero cuya flecha no alcanzo el blanco y cayó al suelo).

Discuta lo siguiente:

- 1) ¿Qué piensas de esa definición en relación al pecado humano? ¿Cuál es la meta o el blanco que hemos perdido?
- 2) ¿Es esta una descripción con suficiente peso acerca del sentido de nuestro pecado como para justificar la terrible experiencia de tortura y muerte por dolor y sofocación que Jesús sufrió en la cruz?
- 3) ¿Cómo es que su resurrección de la muerte sobrepaso nuestra "perdida de el blanco"?

<u>Tiempo de Adoración</u> (Tiempo sugerido: 30 minutos)

Jesús Muere y ¡Vuelve a la Vida! Marcos 15:21-41; 16:1-8

Comienzo del Culto:

<u>Si hubiera niños en su iglesia</u>, entonces: Planee de antemano para los niños que reciten todos juntos el versículo de Juan 3:16 y que canten una canción. **Cristo me ama bien lo sé**, es siempre apropiada, pero los niños de su grupo pudieran saber otras canciones que ellos quisieran cantar.

Canten juntos: -El Señor resucito.

- -Porque él vive.
- -Oí bendita historia. Los encuentra en YouTube

Ofrenda:

Oren juntos: "Señor, Las ofrendas que traemos hoy son pequeñas en comparación con la ofrenda que tu ofreciste por nosotros –Tu propio hijo murió por nuestros pecados. Pero traemos nuestras ofrendas con alegría y con acción de gracias por traernos salvación de nuestros pecados."

Orando por las naciones:

El llamado musulmán de la tarde a la oración sonó claramente, pero nadie en la sala se levantó a contestarlo. Ya estaban muy concentrados en la adoración. De hecho en ese momento ellos estaban pasando el pan –Una simple rebanada de pan blanco, rancio en un tazón de cereal. Ellos oraron silenciosamente, enseguida alguien hizo una oración de acción de gracias en memoria de cómo su Señor Jesús había roto su cuerpo para que ellos pudieran tener salvación y sanidad.

Esta Iglesia en Bangladesh, es solo una de las muchas iglesias en casa que se reúnen a través del Sur de Asia. Ellos comparten semanalmente para cantar alabanzas, compartir testimonios, estudios de la Palabra, compartir la Cena del Señor, y presentar sus cargas en oración a Dios. Algunos son ex musulmanes; otros vienen de familias tradicionalmente cristianas. Dos de ellos están buscando a Jesús, y todavía no quieren arriesgar demasiado para seguir a Jesús en su nación musulmana.

Oren para que Dios continúe tocando los corazones de los musulmanes y puedan reunir nuevos creyentes en las iglesias en casa en el Sur de Asia

Guía para compartir:

Esta guía para compartir está escrita para ayudar a la persona que dirige el tiempo de adoración a re-enfatizar la enseñanza del día, y para que guie a la congregación a responder al llamado y voluntad de Dios para sus vidas en relación al pasaje estudiado de la Biblia.

Puede ser que el Líder quiera optar por seguir la guía. O, puede ser que él o ella quieran usarla solo como una pauta. El líder es libre de escoger por otras formas de comunicar y compartir los conceptos aquí presentados.

Todo se ha cumplido Juan 19: 30

Un pastor conto a su congregación esta historia:

Vivo ceca de un equipo profesional de baloncesto. Hace algunos años el equipo enfrentó a un buen oponente, con opiniones divididas de los expertos acerca de quién ganaría el partido. El entrenador del equipo local llamó a una conferencia de prensa. Ante una gran contingencia de los "medios, él dijo, "Lo pueden poner por escrito. ¡Vamos a ganar el partido! No hay duda, ¡vamos a ganar!" Cada periódico lo imprimió en letras destacadas. El equipo oponente respondió indignadamente. A su pesar, la predicción se cumplió.

Cuando Jesús habló de su muerte, sepultura y resurrección, el siempre habló de esto con certeza. Es como si hablara de ello en el pasado. De todas las cosas que hizo Jesús, su muerte su sepultura, su resurrección fueron por lejos lo más importante. Me quiero enfocar en una de las afirmaciones que hizo Jesús desde la cruz. Marcos 15:37 nos dice, *Entonces Jesús, lanzando un fuerte grito, expiró*. Juan 19:30 nos dice lo que dijo en el *fuerte grito*. Juan lo dejó registrado, *"Todo se ha cumplido". Luego inclinó la cabeza y entregó el espíritu"* debería tener un signo de exclamación. Es un grito desafiante. El verbo en griego está en pretérito perfecto y podría ser apropiado traducirlo como *"Todo se ha cumplido y ¡se ha cumplido para siempre!"* Jesús nunca vio la cruz Como una derrota. ¿Qué quiso decir Jesús con este grito de Victoria? ¿Qué se había cumplido?

1. El perfecto sacrificio ¡se había cumplido!

El libro del Nuevo Testamento que nosotros llamamos <u>Una carta a los Hebreos</u> nos cuenta que la sangre de machos cabríos nunca fue adecuada para el perdón de Dios por todos los pecados cometidos por toda la gente de toda la historia: "Entró una sola vez y para siempre en el Lugar Santísimo. No lo hizo con sangre de machos cabríos y becerros, sino con su propia sangre, logrando así un rescate eterno" (Hebreos 9:12) Su sacrificio fue perfecto como se observa en *Una sola vez y para siempre*. En su oración registrada en Juan 17:1, Jesús dijo, *Padre, ha llegado la hora. Glorifica a tu Hijo, para que tu Hijo te glorifique a ti.*

La carta a los Filipenses, en el capítulo 2 los versos 5-11 afirma que la sangre de Jesús cubre todos mis pecados y todos tus pecados. ¡Nuestros pecados son cubiertos eternamente! William Cowper escribió el gran himno que dice:

"Hay una fuente sin igual de sangre de Emanuel, en donde lava cada cual Las manchas que hay en él!"

Él quiso decir que la muerte de Cristo una vez fue suficiente para el perdón de todos nuestros pecados.

2. El poder del pecado también se terminó.

El pecado es terrible. Su dominio es fuerte. Se requirió la sangre de Cristo para romper el vínculo que cada uno de nosotros tenía con el pecado. Juan 8:36 dice, *Así que si el Hijo los libera, serán ustedes verdaderamente libres.* El sacrificio en la cruz realizó el trabajo.

Piensa en como los hombre son retenidos por el poder del pecado. Nuestro mundo está lleno con crimen, asesinatos, guerras, perversión sexual, etc, etc y la lista continúa. Cuando Cristo entra en la vida de una persona, Su sangre cubre el pecado y rompe su dominio.

(<u>Sugerencia para el líder del tiempo de compartir:</u> En este momento, si el tiempo lo permite y si fuera apropiado, comparta su testimonio de cómo Cristo cambió su vida o pida a alguien que lo haga. Enfatice en que se rompió el poder del pecado.)

3. El plan de la salvación se ha cumplido.

Dios determinó desde la fundación del mundo que el salvaría al hombre. Dios escogió a los hebreos para ser el canal para el Salvador. Respecto a esto, ellos fueron un grupo de personas decepcionantes. Ellos fallaron muchas veces. El milagro de todo esto fue que Dios proveyó el sacrificio perfecto a través de gente imperfecta. La Salvación no era

su trabajo; fue el trabajo de Dios a través de Jesucristo en la cruz. Juan nos recuerda que *Mas a cuantos lo que le recibieron, a los que creen en su nombre, les dio el derecho de ser hijos de Dios. Estos no nacen de la sangre, ni por deseos naturales, ni por voluntad humana, sino que nacen de Dios. (Juan 1:12-13).*

Hace algunos años, una familia construyó una casa. Ellos comenzaron con una idea y enseguida lo dibujaron en un papel. Ellos contrataron un arquitecto para que hiciera el diseño con todos lo que ellos necesitarían para continuar con el proceso. Ellos compraron el terreno donde construirían la casa. Compraron los materiales; contrataron gente para la construcción y cada paso del proceso de construcción estaba agendado. Después de meses de trabajo, la casa estaba terminada finalmente. Ellos pudieron haber dicho, "Todo se ha cumplido", El incluyó todo el proceso desde la fundación del mundoesto es, desde el comienzo del mundo – que proveyó salvación para todo el que creyera y lo recibiera.

Llamado al compromiso:

El sacrificio perfecto, el poder del pecado, y el plan de salvación se completó a través de sepultura y resurrección de Jesús y este permanece completo para siempre. "En la cruz", es un himno la muerte muy querido y que se canta a menudo; una de sus estrofas dice, "Sobre una cruz, mi buen Jesús su sangre derramó por este pobre pecador, a quien así salvó".

Conclusión del Servicio:

Diga: Pablo habla acerca de la resurrección de Jesús en su primera carta a los Corintios, capítulo 15. Aquí hay algunas palabras del capítulo como aparece interpretado en *El Mensaje*.

Líder: Pida a los dos lectores que concluyan el servicio leyendo este pasaje como se indica en las instrucciones de "**Previo a la sesión**" en la página 2 y 3.

<u>Provea de una copia para cada una de estas dos personas quienes leerán este</u> pasaje al final del Tiempo de Adoración.

Amigos, Permítanme hablar de este mensaje por última vez- este mensaje que yo he proclamado y que ustedes lo han hecho suyo: Mensaje por el cual ustedes tomaron partido y por el cual su vida ha sido salvada.

Que el Mesías murió por nuestros pecados, tal como lo dice la Escritura; que él fue sepultado; que él resucitó de la muerte al tercer día, de nuevo tal como lo dice la Escritura; que él se presentó vivo ante Pedro, después a sus seguidores más cercanos, y más tarde a más de quinientos de sus seguidores al mismo tiempo.

Si ustedes se hicieron creyentes es porque ustedes confiaron en la proclamación que Cristo está vivo, que resucitó de los muertos. ¿Cómo pueden permitir que la gente diga que no hay resurrección? Si no hubiera resurrección, Cristo no estaría vivo. Pero la verdad es que Cristo ha resucitado, el primero de un gran legado para aquellos que van a abandonar los cementerios.

Es la resurrección, resurrección, siempre resurrección, la que subyace lo que hago y lo que digo, **la forma en que vivo**.

Amén y amén!

(Tomado de 1 Corintios 15, Citado de El Mensaje por Eugene H. Peterson)